

Avant-propos

La revue TRANEL est devenue au fil des années le vecteur naturel des actes des colloques d'orthophonie qui se succèdent à Neuchâtel depuis 1990. Cette heureuse coutume marque bien la solidité de l'intégration de cette discipline au sein des sciences du langage, intégration qui contribue à spécifier le profil de ces sciences dans leur version neuchâteloise.

On rappellera que ce colloque fait suite à quatre rencontres consacrées respectivement aux thèmes suivants: *Les situations de communication* (1990), *Bilinguisme et biculturalisme* (1992), *Interventions en groupe et interactions* (1994), et *Discours oraux - discours écrits: quelles relations?* (1996). Le thème du dernier colloque (*Langage, étayage et interactions thérapeutiques*), dont nous publions ici les actes, illustre bien à la fois la continuité et la diversité des préoccupations scientifiques et professionnelles représentées dans l'UER d'orthophonie.

On remarquera notamment la récurrence du thème de l'interaction verbale, qui figure au premier plan du colloque de 1988, mais qui, sous des formulations différentes, occupait déjà une place privilégiée dans les éditions de 1990 et 1994. Ce qui montre une fois de plus que l'interaction est sans doute la forme la plus fondamentale et primitive du langage. Il apparaît aujourd'hui impossible de comprendre les phénomènes langagiers (qu'ils soient « normaux » ou « pathologiques ») sans passer à un moment ou à un autre par l'étude de l'interaction verbale sous toutes ses formes. Or c'est depuis relativement peu de temps que cet objet d'étude a vraiment pris forme, grâce aux développements récents de diverses sciences humaines telles que l'anthropologie, la linguistique, la psychologie, la sociologie, ou encore bien sûr l'orthophonie puisque c'est d'elle qu'il s'agit ici.

Pour terminer je tiens à remercier tous les auteurs des contributions réunies dans ce volume aussi bien pour la diligence avec laquelle ils nous ont livré leurs textes que pour la qualité de leur apport. Je remercie aussi les personnes qui ont participé à la publication de ce numéro, à savoir surtout les deux éditrices (et organisatrices du colloque) Mmes Jocelyne Buttet Sovilla et Geneviève de Weck, et les deux secrétaires qui sont intervenues dans la préparation de l'édition, à savoir Mmes Myriam Niederhauser et Esther Py.

Bernard Py